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A TIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
 MORENISTAS MICHOACANOS Y LAS CORCHOLATAS 
 
Muy activos han estado en los últimos días los morenistas michoacanos en torno a sus 
corcholatas presidenciales 
 Así van los movimientos conocidos más recientes en torno a las corcholatas 
presidenciales en Michoacán 

Morelia, Michoacán, 27 de febrero de 2023.- Muy activos han estado en los últimos días 
los morenistas michoacanos en torno a sus corcholatas presidenciales. 

El pasado viernes vino a Morelia el coordinador del Morena en el Senado, Ricardo 
Monreal Ávila, con el pretexto de la promulgación de la nueva legislación contra la 
extorsión. 
Tras su evento oficial con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tuvo un evento público 
que no generó mayor eco. 
Por cierto que el propio mandatario estatal se fue el sábado a visitar a la jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, supuestamente para hablar del 
cablebús en Uruapan. 
Les aseguró que ese fue el tema que menos se tocó en esa reunión, pero llama la 
atención la postura convenenciera de Alfredo Ramírez, quien les ha colocado fichas a casi 
todas las corcholatas, excepto a Ricardo Monreal. 
Por cierto que el secretario particular del gobernador, Raúl Zepeda Villaseñor, se quedó 
como uno de los dos coordinadores de “SIGUE LÓPEZ”, el grupo que promueve al 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. 
El otro coordinador formal es el diputado Fidel Calderón Torreblanca. 
Sin embargo, aunque inicialmente se pensó que los Morenos de Corazón habían quedado 
fuera de la toma de decisiones en ese equipo, lo cierto es que la semana pasada me 
enteré que las definiciones las toma un grupo colegiado de seis, entre ellos los dos antes 
mencionados y los dos líderes de los fundadores del Morena, David Soto 
Quizaman y Julio Peguero Espinosa. 
Por su parte, el coordinador nacional del Movimiento Nacional EbrardOrista, Juan Carlos 
Barragán Vélez, y la también diputada Julieta García Zepeda, encabezaron el sábado un 
evento masivo que rebasó totalmente la capacidad del conocido salón en que se convocó. 
Se trató de la toma de protesta de las coordinaciones distritales, municipales y 
seccionales del equipo que promueve las aspiraciones presidenciales del secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón. 
Y, finalmente, el domingo el líder de la tribu R21, Raúl Morón Orozco, encabezó un acto 
de apoyo a Claudia Sheinbaum Pardo con deportistas, entrenadores y representantes de 
diversas ligas deportivas del estado. 
 
 
 

https://www.atiempo.mx/author/nicolas/


Se vio muy claramente que detrás de este evento estuvo la mano del hijo del ex aspirante 
a gobernador. Hablo del titular de la Comisión Estatal de Cultura Física y Deporte 
(Cecufid), Raúl Morón Vidal. 
En fin, así van los movimientos conocidos más recientes en torno a las corcholatas 
presidenciales en Michoacán. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-morenistas-michoacanos-y-
las-corcholatas/ 

 
 
JAVIER LOZANO 

MONREAL MUESTRA MÚSCULO EN MORELIA  

La convocatoria fue contundente y masiva el pasado viernes cuando el senador Ricardo 
Monreal visitó la capital del estado de Michoacán por invitación del gobernador, Alfredo 
Ramírez 

La convocatoria fue contundente y masiva el pasado viernes cuando el senador Ricardo 
Monreal visitó la capital del estado de Michoacán por invitación del gobernador, Alfredo 
Ramírez. De hecho, fue el propio jefe del Ejecutivo local quien consideró necesario abrir el 
compás. Dicho en otras palabras, se enfocó en la democracia interna explícita en los 
fragmentos de una carta que envió la dirigencia nacional de Morena 
Fue, sencillamente, una decisión de altura de miras y de madurez política una vez que 
comenzó la nueva etapa del juego por la sucesión presidencial del qué ya hemos hablado 
en estos últimos días siendo, en ese sentido, clave la determinación que tomó el 
presidente López Obrador al reconocer el derecho legítimo al zacatecano después de 
meses de veto presidencial, y de no haber recibido el mismo trato como corcholata. 
Con esa determinación de impulso y apertura comprendimos que, lo que aconteció el 
viernes en Morelia, fue una justicia social al mérito de saber resistir, incluso ante la propia 
adversidad con la que vivió Monreal durante 18 meses consecutivos. De hecho, vivir en 
esas circunstancias hace doblemente meritorio la incorporación al mapa electoral en el 
que, hasta este momento, ya se ha hecho notar con una presencia más activa en las 
distintas entidades del país, y hay que decir con claridad, con un poder de convocatoria 
impresionante como aquellos tiempos de campaña en Zacatecas de 1998. 

Y Ricardo Monreal se ha robado los reflectores. Es obvio que apretó el acelerador pues, 
sí hay algo identifica al coordinador de los senadores de Morena, es su tenacidad para 
encarar los procesos electorales dada la gran experiencia acumulada no sólo como 
candidato, sino como coordinador de campaña del propio Andrés Manuel López 
Obrador en distintas etapas. Así que, en esa tesitura, el zacatecano es muy eficaz e 
inteligente. 
En efecto, esa virtud o capacidad hará la gran diferencia en el proceso interno de Morena. 
Sin duda la carta que envió Mario Delgado fue un poderoso revulsivo para Monreal ahora 
que el juego medio se niveló. Y lo digo de esa forma porque, en esa coyuntura, falta que 
el equilibrio se empareje en el terreno mediático y territorial. Para que eso suceda, los 
gobernadores y gobernadoras emanados de Morena, tienen que tomar el ejemplo de 
Alfredo Ramírez que entendió perfectamente el mensaje de fondo de una misiva en 
relación con las formalidades como los eventos que se celebraron en el marco de Unidad. 
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De hecho, el gobernador de Michoacán brindó todas las condiciones necesarias para 
llevar a cabo los eventos y, el escenario, se convirtió en una fiesta democrática. Hablo del 
mitin que cerró la participación de Ricardo Monreal en Morelia donde numerosos sectores 
de la sociedad mostraron su afinidad con el coordinador de los senadores de Morena. Y 
no solo fue empatía, sino conexión con el mensaje; estoy seguro que los miles de 
asistentes se fueron convencidos del proyecto de nación que, desde hace meses, 
construye el zacatecano a través de la participación social. 
En cuanto al programa de nación hay una clara ruta para profundizar las políticas públicas 
implementadas por el presidente López Obrador. Ésa es, en esta nueva etapa, otra de las 
ventajas que tiene Ricardo Monreal a su favor pues sabe perfectamente las necesidades 
que aún imperan en la ciudadanía. De hecho, ese programa de nación se alimenta de las 
propias opiniones de colectivos que proponen acciones para mejorar la calidad de vida. 
Por esa razón el interés social va en aumento. Saben que, el coordinador de los 
senadores de Morena, tiene una lectura clara y una percepción nítida en muchas materias 
que hay que fortalecer y seguir impulsado, sobre todo donde hay una polarización. De 
esta manera, nace el proyecto de Reconciliación por México que le apuesta, sin duda, a 
trabajar en coordinación con todos los sectores de la población, incluso con las minorías 
que integran algunas expresiones políticas. 

Eso lo ha sabido capitalizar, incluso, en el propio Senado de la República 
donde Monreal ha hecho posible una serie de cambios al marco constitucional gracias a 
los buenos oficios, pero, también, a la comunicación constante con todas las fracciones 
que integran el pleno. Algo que parece complejo en el terreno político o legislativo, pero 
que Ricardo Monreal lo ha hecho tan simple porque demuestra flexibilidad, respeto y 
tolerancia. 
En otras palabras, no hay fronteras para Ricardo Monreal. Lo posible es una concepción 
intrínseca del zacatecano. Prueba de ello es, por mucho, que logró el reconocimiento del 
presidente Obrador como aspirante oficial de Morena en el juego sucesorio porque- de 
cierta forma- eso estaba siendo una limitante o una brecha para avanzar a la par de las 
corcholatas. Sin embargo, la carta de Mario Delgado llegó a revolucionar el escenario a 
partir de la divulgación a los gobernadores y gobernadoras. Es evidente que, lo que pasó 
en Michoacán, es una muestra de voluntad y de altura para apoyar a quien el pueblo 
decida impulsar, eso sí, con un mecanismo transparente y democrático que no deje 
dudas. 
Por ello, no hay que perder de vista a Ricardo Monreal que, desde hace unas semanas, 
apretó el acelerador. Seguramente las encuestas que circularán se moverán 
significativamente porque- el zacatecano- rompió con ese cerco que le impedía avanzar 
por el veto presidencial. Empero, ahora la cosa es distinta; se han cicatrizado heridas y, 
en esa coyuntura, el coordinador de los senadores de Morena cuenta con todas las 
características para convertirse, primero, en candidato del lopezobradorismo, y después 
en sucesor del presidente Andrés Manuel López Obrador.. 
En un hecho que dará la batalla hasta el final dentro de Morena. Así lo ratificó en 
presencia de miles de asistentes que se dieron cita en el monumento al general Lazaro 
Cárdenas del Río en la ciudad de Morelia. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/monreal-muestra-musculo-en-morelia-por-
javier-lozano/ 
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TEMAS DE CAFÉ  
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
EL ZÓCALO, Y EN ¡NOVENTA CIUDADES!; TODOS ANDAN EN CAMPAÑA ¿Y 
MÉXICO?; CREAN CINTURÓN VERDE PARA MORELIA; HIPÓLITO: 10 AÑOS DE LOS 
AUTODEFENSAS 
Si el Zócalo es el corazón de México, entonces ayer por la mañana el corazón, latió fuerte 
a favor de la defensa del INE y del voto, así como de la democracia que se encuentra bajo 
acecho, por el llamado Plan B que el congreso y el Senado principalmente por Morena, 
PT y el Verde Ecologista, han presentado, mediante el cual destruyen el INE dejándolo sin 
posibilidad, de poder cumplir con su función, en el próximo proceso federal del 2024, 
esperando que esta manifestación ciudadana, que llenó el Zócalo y se organizaron 
manifestaciones, en noventa ciudades en el país y en el extranjero, sea registrada por los 
magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
EN MORELIA ENTRE SEIS Y OCHO MIL 

Así por medio de los medios de comunicación y las  redes sociales, se pudo ver que 
desde temprana hora, la plancha del zócalo se empezó  a llenar, ya que el llamado fue a 
las once de la mañana, y por primera vez se pudo ver este lugar lleno de camisetas rosas 
y blancas, porque fue en defensa del INE y del voto, solamente. 

Mientras en Morelia la gente empezó a llenar la avenida Madero, corazón histórico de la 
capital michoacana, de colores y sonidos demostrando con su presencia, que no están de 
acuerdo con lo que desea el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de 
desarticular al INE para poder manejar a su antojo, el proceso electoral del 2024. 

CASI TODOS EN CAMPAÑA ¿Y MÉXICO? 

A la administración del presidente Andrés Manuel López Orador, le quedan menos de dos 
años, por lo cual se supone es el tiempo de cerrar ciclos, de apresurar programas para no 
dejar compromisos a la próxima administración, y es cuando parece  han mandado al 
diablo la administración, porque los personajes centrales andan en plena campaña, vea 
usted el secretario de gobernación Adán Augusto López, es donde emana la 
gobernabilidad y estabilidad del país. 

Mientras que el titular de Relaciones Exteriores, tiene varios problemas por la actitud del 
presidente, hacia naciones como Perú y Nicaragua, echando por tierra la tradicional 
política Estrada, de no intervención que tantos elogios le mereció en el pasado, pero por 
lo pronto Marcelo ha demostrado tener la mejor estructura, ya que en días pasados el 
diputado Juan Carlos Barragán, estuvo en la toma de protesta de los integrantes, de esta 
estructura en la entidad desde estatales, distritales y municipales. 

 

 

 



 

FIDEL CALDERÓN Y RAÚL ZEPEDA 

Mientras en Gabriel Zamora Fidel Calderón sigue fortaleciendo la estructura, que apoya al 
titular de Gobernación Adán Augusto López, con el slogan Que siga Augusto y allá la 
Tierra Caliente, Fidel Calderón tomó protesta al comité municipal, en apoyo de Adán 
Augusto quien sigue recorriendo el país, en su gira descaradamente como una campaña 
política, para tratar de lograr simpatías para cuando, se realicen las encuestas para elegir 
al candidato a la presidencia. 

¿CÓMO ELIGIERON LAS CORCHOLATAS? 

Últimamente nos hemos preguntado ¿cómo eligieron las corcholatas a su promotores en 
el estado de Michoacán, porque la mayoría no son personas, que tengan altas simpatías 
entre los michoacanos en general, por ejemplo tenemos el caso de Fidel Calderón, desde 
hace tiempo por lo general la gente no habla bien de él, ni cuando fue  secretario de 
gobierno en la administración de Leonel Godoy, por eso creemos le pusieron a Raúl 
Zepeda para emparejar un poco los cartones. 

TESLA DESCUBRE LA CONDICIÓN HUMANA 

Por eso en los altos círculos económicos se comenta, que México es el Estado torpe 
porque está por hacer enojar,  a Elon Musk dueño de Tesla la marca de autos eléctricos, 
que quiere poner su planta en Santa Catarina en Nuevo León, pero el presidente de 
México Andrés Manuel López Obrador, con su manía de desarrollar el sur, se niega a 
otorgar el permiso y quiere se ubique en el sur, Veracruz o en las cercanías de su 
aeropuerto Felipe Angeles. 

Gobernadores y presidentes municipales han levantado la mano, entre ellos Alfredo 
Ramírez y Alfonso Martínez, lo cual nos parece lógico que cada quien quiera llevarse, 
esta planta por los beneficios que puede generar, pero el presidente debe dejar que sea 
Elon Musk, quien decida porque el cliente siempre debe tener la razón, lo peor que puede 
pasar que por la terquedad presidencial, Tesla se vaya a Indonesia, donde lo esperan con 
los brazos abiertos. 

CREARÁN CINTURÓN VERDE PARA MORELIA 

Ante el inminente peligro de que las huertas de aguacate ahoguen a Morelia, el gobierno 
del estado en coordinación con la presidencia municipal de Morelia, han creado una 
estrategia que busca crear, un cinturón verde a para detener las huertas de aguacate, que 
ya se encuentran cerca de esta capital del estado, de acuerdo a Alejandro Méndez López, 
ya están unas mil hectáreas de aguacate, en las tierras y bosques de Morelia. 

Pero de acuerdo al ingeniero Vicente Estrada titular del Coeeco, mil hectáreas son muy 
pocas ya son muchas más, por eso es atractivo este programa de crear el cinturón verde 
a Morelia, así que inicialmente serían 4 mil hectáreas que se sumarían al Pico Azul, el 
Zarco, La Mintzita, el Quinceo y el Punhuato. 

 

 



 

¿YA NO SE NECESITAN LAS AUTODEFENSAS? 

A diez años de que aparecieron las autodefensas en Michoacán, ante la ausencia de las 
autoridades de seguridad, tanto federales como estatales y municipales, Hipólito Mora su 
creador hace una reseña de lo que ha sido todo este tiempo, y de lo que se ha logrado 
para bien de los michoacanos, y afirma que en verdad muy poco ha cambiado por eso 
lanzó un reto, de no mejorar las cosas en materia de seguridad, podría volver a hacer un 
llamado para crear autodefensas, en donde los michoacanos se sientan inseguros. 

NO SE PERMITIRÁN CIVILES ARMADOS: ALFREDO 

El gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla, ha sido muy claro en este aspecto, 
ante el exhorto o reto de Hipólito Mora, ha dicho que a cualquier civil que se le encuentre 
con armas, de uso de ejército se le deberá procesar conforme a la ley, por lo que se 
deben profundizar en general, las políticas sociales para beneficiar a la clases más 
desprotegidas, y no hacer necesarias la creación otra vez, de estas fuerzas de 
autodefensa. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-965/ 
 
POSTDATA NEWS 
RUTA TRANSFORMADORA 
CELESTE ASCENCIO 
 
NARCORRUPCIÓN=GENARO GARCÍA LUNA 
El pasado martes 21 de febrero me encontraba en el pleno de la Cámara de Diputados 
saludando al diputado Gerardo Fernández Noroña del PT quien me comentó: “hola, 
discúlpame, estoy revisando que ya están declarando culpable a Genaro García Luna, al 
fin se está haciendo justicia” o palabras similares son las que puedo recordar. 
Coincidentemente, al culminar las efemérides en conmemoración al Día del Ejército 
Mexicano, rápidamente se retiraron los diputados y diputadas de los grupos 
parlamentarios del PAN, PRI y PRD; la razón: a los pocos minutos comenzó un intento de 
debate derivado de la recientemente sentencia al ya mencionado ex secretario de 
seguridad durante la presidencia de Felipe Calderón Hinojosa. 

Y digo que fue un intento porque claramente al irse la oposición, no habría ante quién 
debatir, la pregunta reiterada por mis compañeras de bancada fue: ¿quién sigue? y la 
súplica constante “cadena perpetua”. De esto resalto que ha sido la legislatura de la 4T la 
que ha pugnado para que la corrupción sea un delito. 

He seguido el juicio de este exfuncionario y me vienen a la mente múltiples pensamientos 
sobre las diferentes administraciones públicas, que independientemente del nivel, me 
cuestiono: ¿por qué la hipocresía de los servidores que, de la boca para afuera hablan de 
campañas de prevención de adicciones, sin embargo -de los dichos a los hechos…todo 
se va para sus bolsillos- se dejan sobornar por los delincuentes? 

La consigna de la cuarta transformación es clara: nos guía el camino de la justicia y de la 
verdad, de la ley y del Derecho y, sobre todo, la advertencia para quienes son corrupt@s 
es: reivindicas tu camino o te vemos en un juicio. 
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Después de que todo el mundo se dio cuenta de que Genaro García Luna fue declarado 
culpable de 5 delitos, tendremos que esperar hasta junio para ver si su sentencia será por 
20 años o cadena perpetua; asimismo después de que la Unidad de Inteligencia 
Financiera en México, diera a conocer que el acusado en sus cuentas bancarias 
solamente tenía 21 mil pesos, nos preguntamos ¿quiénes están detrás de él y/o a quién 
protege? 

Lamentable es que nuestro país se de a conocer por personas corruptas como él, por lo 
que reflexiono: ¿acaso no es mejor que esos “impuestos” o “sobornos” que le pagaba el 
narco al equipo de Fecal, de manera ilícita, sean legales? 

Me queda claro que en México necesitamos un Poder Judicial Federal imparcial al que le 
urge transformarse y deje de ver a las personas como números o expedientes, 
necesitamos que las juezas y jueces se humanicen, de la misma manera que requerimos 
que los pagos a los elementos de seguridad se mejoren y que haya lealtad a su trabajo 
para que no sean presas fáciles de los señores del narco. 

En el México de hoy, son pocos los periodistas críticos, que analizan, investigan y 
profundizan los acontecimientos del ámbito político y es por ello que se han ganado el 
reconocimiento de muchas personas, especialmente Anabel Hernández, quien desde 
hace ya años estuvo denunciando los actos de impunidad por los que hoy es culpable 
G.G.L. 

https://postdata.news/ruta-transformadora-narcorrupciongenaro-garcia-luna/ 
 
ESFERA PÚBLICA 
CHRISTIÁN GUTIÉRREZ ALONSO 

 
LA SOCIEDAD AVANZA SIN PARTIDOS 
La marcha de este domingo pasado a favor del INE y de la democracia mexicana volvió a 
ser un éxito. Cientos de miles de personas llenaron el zócalo de la Ciudad de México lo 
cual sigue debilitando los símbolos que le dan fuerza al Presidente López Obrador. 

Ya se sabe que Andrés Manuel López Obrador ha sido el mejor usufructuador de 
conceptos como pueblo y de imágenes icónicas como el zócalo capitalino repleto de 
personas. 

Por eso, el hecho de que la sociedad civil, algunos partidos políticos y parte de la 
sociedad que no forma parte de agrupaciones, colectivos, etc., hayan llenado el zócalo 
manda y demuestra un mensaje muy poderoso: “López Obrador no es el único capaz de 
tener poder de convocatoria importante”. 

Es más, resulta aún más poderoso lo que hicieron los integrantes de la sociedad civil este 
domingo pasado, porque sus movilizaciones son sin acarreados, algo que, en este 
momento Obrador, su partido político Morena y aliados ya no pueden hacer, porque están 
atrapados en las viejas mañas del corporativismo electorero que no les permite avanzar 
sin acarreados y pagando votos. 

https://postdata.news/ruta-transformadora-narcorrupciongenaro-garcia-luna/
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Por esto ha sido un éxito la marcha a favor de las instituciones democráticas, y lo más 
atractivo es que la sociedad muestra que tiene fuerza suficiente para plantarle cara a 
cualquier partido político o gobernante autócrata o dictador. 

Se debe reconocer que en esta ocasión la fuerza de la sociedad está contra Andrés 
Manuel López Obrador y contra su partido político, pero el día de mañana podría ser en 
contra de cualquier otro partido y eso es lo más significativo. 

La sociedad en su conjunto debe darse cuenta que, si bien los partidos políticos como el 
PAN, PRI o PRD serán los que salgan ganando en 2024 con esta oposición a López 
Obrador, estos partidos no son para nada los articuladores de la sociedad civil y sus 
actividades masivas. 
Ellos simplemente se acercan a la sociedad para “cachar” votos porque los sistemas de 
representación política y de partidos políticos en México hacen que los apartidistas tengan 
que salir a votar por alguien de los partidos. 

 
Por eso es importante entender un par de cosas. 

A) La sociedad debe valorar su peso y vender muy caro su apoyo. Así lo digo. Las 
elecciones son transacciones en donde unos ofrecen mejorar las cosas a cambio de los 
votos de otros que piden que las cosas sean mejoradas. Esto es una transacción y quien 
se espante, es un puritano de visión obtusa. 

B) Los partidos políticos no deberían sentirse ganadores. Ver a cientos de miles de 
personas manifestándose, no es por lo que ofrecen o por apoyar a los partidos, es más, 
mucho menos por sus gobiernos basura que orillaron a los mexicanos a votar por Obrador 
en 2018. 

Para mí, el ganador de la marcha de este domingo fueron las y los ciudadanos y las 
instituciones democráticas, que no son lo perfectas que necesitamos para tener una 
democracia más saludable, pero son las que nos quedan con ADN democrático auténtico. 

Compitan quienes compitan en 2024 por la presidencia de México, deberían estar viendo 
desde ahora que los ciudadanos apartidistas están hasta la madre de sus gobiernos, 
políticas, acciones, de sus mismas caras y de sus dobles discursos que no cambian. 

No es que se les crea; es que no hay más opciones. Los partidos tradicionales hacen 
como que cambian y los ciudadanos hacen como que les creen, pero si los partidos 
tradicionales se la creen, Morena les pondrá una madriza. 

 

 

 



 

*El autor es consultor, tiene estudios de doctorado en Política, de maestría en 
Comunicación, de maestría en Neuromarketing, de maestría en Ciencia Política y de 
licenciatura en Derecho. 
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AHUIZOTE.COM 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
CON LA DEMOCRACIA NO SE JUEGA  

El domingo 27 acudí a la marcha organizada por la sociedad civil en defensa de la 
democracia y el INE en la capital michoacana y me quedé asombrado de ver, sobre todo, 
a muchos adultos mayores lanzando consignas contra el plan B de la chachalaca 
tabasqueña Andrés Manuel López Obrador. 

Adultos mayores que reciben pensión del gobierno federal, no de López Obrador como lo 
han hecho creer los morenistas que quieren hacer ver a su amo como un benefactor 
extraordinario. 
Adultos que no venden su conciencia ni el voto a ningún precio y quieren un México 
democrático y libre para sus nietos, no un gobierno dictatorial que destruye instituciones y 
busca aniquilar nuestro sistema democrático con el único fin de imponer un modelo de 
autocracia, (régimen político en el que una sola persona gobierna sin someterse a ningún 
tipo de limitación alrededor y con la facultad de promulgar y modificar leyes a su 
voluntad). 
No, ví gente marchando y gritando consignas contra Andrés Manuel López Obrador y a 
favor del INE, de todos los estratos sociales. 
El paso de los manifestantes fue aplaudido a su paso por la gente de la avenida Madero y 
desde los edificios. 
A su llegada a la plaza Melchor Ocampo, grito de ¡Viva México! y ¡Viva la Democracia!, 
fue acompañado por el repique de las campanas de Catedral que se unieron a la 
demanda de la sociedad civil. 
Nuestro director de Portal Hidalgo, Jorge Hidalgo Lugo, hizo una magnífica crónica de 
esta marcha, y dio cuenta de como la sociedad civil se volcó por las calles del centro 
histórico para protestar en contra del ataque que desde Palacio Nacional, le dedica 
Andrés Manuel López Obrador al órgano electoral. 
Es verdad lo que describió, se dejó ver la irritación social que crece ante la intentona de 
vulnerar libertades y regresar el manejo electoral al aparato de Estado, la sociedad se dijo 
resuelta, dispuesta a todo con tal que Morena y su dueño, no se salgan con la suya 
porque está en juego la democracia y el futuro de México. 
Efectivamente, con la democracia no se juega ni se debe vulnerar por caprichos de un 
presidente y de partidos sin escrúpulos. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/23/con-la-democracia-no-se-juega-columna-
politica-el-francotirador/ 
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BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
 
ES TIEMPO DE TOMAR EN CUENTA A LA SOCIEDAD  

Por si los simpatizantes del presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR tenían la 
esperanza, de que las marchas y concentraciones convocadas por organizaciones 
sociales para defender a la democracia y al Instituto Nacional Electoral fracasaran, pues 
lo que fracasó fueron sus augurios, por que el zócalo de la capital y sus 47 mil metros 
cuadrados del país estuvo a reventar, siendo insuficiente para albergar a todos los 
asistentes y en al menos 100 ciudades de 20 estados del país y en las embajadas de 14 
países, en el mundo, mexicanos se manifestaron por la misma causa. 

 

No creo que ahora nos peleemos por determinar la cantidad de asistentes a las marchas y 
las concentraciones como la del zócalo capitalino, ni siquiera las autoridades de la Ciudad 
de México se han atrevido a dar una cifra de asistentes, mucho menos las autoridades 
locales de los diversos estados del país que Morena gobierna, pues fue evidente el éxito 
de las marchas y concentraciones. 
Los ciudadanos que participaron como oradores en los eventos de Morelia y la capital del 
país, fueron precisos, exigir el respeto a la democracia y al Instituto Nacional Electoral, 
pero además, la particular exigencia a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para 
que en uso de su soberanía e independencia, ejerza el control constitucional sobre las 
reformas a diversos cuerpos de leyes en materia electoral, mejor conocidas como el “Plan 
B”, determinando su inconstitucionalidad. 
ES TIEMPO DE TOMAR EN CUENTA A LA SOCIEDAD. 
Cuando las causas son justas y existe alguien que sojuzgue al pueblo, la sociedad se 
manifiesta y participa para recuperar lo más valioso que tiene, la libertad, la dignidad y la 
democracia, siendo ésta, la segunda ocasión en que manifiesta su inconformidad con el 
estado de cosas en que vivimos, violencia e inseguridad, sistema de salud público 
deteriorado, economía fuera de control por los altos índices inflacionarios y el alto 
crecimiento de la pobreza. 
Lamentablemente, la corriente que ejerce el poder público en el país, no ha querido 
escuchar a quien disiente en su manera de pensar y de concebir la forma de ejercer ese 
poder, la respuesta siempre ha sido la diatriba, el insulto y la descalificación, sin dar como 
opción el dialogo y la política como única forma de un desarrollo social armónico y 
positivo. 
“Tanto va el cántaro al agua hasta que se rompe”, así reza en refrán popular y pareciera 
que el gobierno federal no se ha percatado de ello, sigue promoviendo la polarización 
social, descalificando el disenso, al que califica de los “malos de la película” y el gobierno 
con sus seguidores los buenos, de manera que, aquellos 30 millones que los llevaron al 
poder, han disminuido considerablemente, por lo que el menosprecio puede tener un 
costo fatal. 
Ojalá que esta segunda manifestación de la sociedad civil, sea tomada en serio, como 
una llamada de atención de que algo que están haciendo los gobiernos emanados de 
Morena, está mal, que se debe de reflexionar y dejar la soberbia para otros temas que no 
sea la gobernabilidad y lo que ello significa, la misma tarde de este domingo, actores 
políticos militantes de Morena, aún los del gobierno, minimizaron las marchas y 
concentraciones, lo que augura que las cosas seguirán igual. 



 
La excepción de la regla lo fue el senador RICARDO MONREAL ÁVILA quién señaló: “Sí. 
No hay que minimizar a la oposición, la contienda no va a ser fácil, quienes piensan que 
va a ser una contienda de día de campo se equivocan. La contienda del 24 se va a cerrar 
y va a ser complicada, y si nosotros nos dividimos pone en riesgo que se ratifique el 
triunfo de Morena” 
EN MICHOACÁN, LA ADVERTENCIA ES LA MISMA. 
En nuestro estado, el gobernador del estado ha sido un replicador de las conductas 
presidenciales en cuanto al trato con los sectores que no coinciden con su gobierno, 
incluso, con los medios de comunicación ha planteado un divorcio total, poniendo en 
práctica la técnica del dirigente del PRI ALEJANDRO MORENO alias “ALITO”, pues los 
está matando de hambre, negándoles convenios de publicidad, a quien no se ajusta a sus 
políticas en esa materia. 
Sin embargo, las encuestas, de todo tipo, incluso las pagadas por su gobierno, revelan un 
desgaste prematuro a causa del ejercicio del poder público, pues sus calificaciones nunca 
han rebasado los 50 puntos porcentuales, la mayoría de ellas lo ubican entre los últimos 
10, el famoso Top Ten, pero de los maletas, pues sus resultados son los que hablan, los 
principales renglones son negativos. 
Y si le agregamos que el poder lo ha transformado, de ser un político joven, luchador y 
condescendiente con todos los sectores, ahora es un tipo soberbio, engreído y petulante, 
inmerso en una burbuja de aduladores, que no lo dejan ver la realidad del estado y de su 
gobierno, a más de que, su administración ha sido de nimios resultados, la posibilidad de 
la reconciliación estatal en esas condiciones, es poco probable. 
NUEVO LEÓN O INDONESIA: TESLA. 
No solo Michoacán en voz de su jefe del poder ejecutivo ha levantado la mano para 
ofrecer su territorio para albergar la Planta Automotriz de Tesla, exhibiendo las 
“bondades” del estado para que su propietario se decida por Michoacán, sino que al 
menos otros 10 estados del país han hecho los mismo, generando de facto una 
competencia entre esos estados. 
En esa tesitura, quien dirige la orquesta es el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, quien llevando la voz cantante, está pretendiendo “orientar” la decisión de los 
dirigentes empresariales de Tesla, incluso presionando a dicha empresa con no otorgarle 
los “permisos federales”, si no se decantan por alguno de los estados gobernador por 
Morena o estados que cuentan con la simpatía personal del presidente. 
Sin embargo, a las 11:59 de la noche del pasado viernes 24, venció el plazo para que 
Tesla decidiera la compra o no, de las mil 600 hectáreas de terreno ubicadas en el 
municipio de Santa Catarina, donde se instalaría la factoría en la que se planean 
inversiones por al menos 10 mil millones de dólares para los próximos años, por lo que 
Tesla ya no llegará a México. 
Y es que, los negociadores de Tesla señalaron tajantemente que su CEO y propietario 
ELON MUSK, no tiene un “Plan B” para este proyecto automotriz en México, que de no 
concretarse la opción que para ellos significaba el Estado de Nuevo León, el destino de la 
planta proyectada es INDONESIA, ya sea en Yakarta o en Malasia, cuyos habitantes 
están en el lugar 100 del PIB per cápita y son tan o más atractivos en cuanto a mano de 
obra se refiere, aunque la distancia con el mercado de los EU o de Europa, siguen 
deteniendo la inversión. 
Así que señores funcionarios del gobierno del estado de Michoacán, empezando por el 
gobernador FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, déjense de perder el tiempo promoviendo el 
imposible proyecto, el que, desde el pasado viernes, al frustrarse su aterrizaje en el 
Estado de Nuevo León, su destino como ya se dijo, será INDONESIA, en el sudeste 
asiático. 



 

 
VISITA MICHOACÁN REPRESENTANTE DE MARCELO. 
Este sábado 25, estuvo en Morelia BERNARDO AGUILAR CALVO, quien se desempeña 
como Director General para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores del 
gobierno mexicano, pero que en sus tiempos libres se dedica a coordinar los trabajos 
proselitistas a favor del canciller MARCELO EBRARD CAUSABON, en el estado de 
Michoacán, entre otros estado donde también es responsables. 
En ese contexto, AGUILAR CALVO se reunió con el secretario de finanzas del estado 
LUIS NAVARRO GARCÍA, quien como ya es del conocimiento público, fue designado por 
el gobernador del estado FRADY RAMÍREZ BEDOLLA como coordinador general en el 
estado de los trabajos proselitistas en favor del secretario de relaciones exteriores 
mexicano. 
Es claro que la coordinación de NAVARRO GARCÍA se constreñirá a armonizar a los 
diversos grupos y corrientes que simpatizan con el canciller, entre ellos, Avanzada 
Nacional Michoacán que dirigen WILBERTH ROSAS MONGE y AGAPITO PÉREZ DÍAZ, 
así como un pequeño grupo de michoacanos que lidera el ex priista JORGE CANEDO 
VARGAS, así como el ex perredista diputado JUAN CARLOS BARRAGÁN VÉLEZ ahora 
morenista. 
664 ASPIRANTES A CONSEJERO DEL INE. 
Este viernes por la noche, la cámara de diputados dio a conocer la lista de aspirantes a 
consejero del Instituto Nacional Electoral, en el que destacan por supuesto, militantes y 
simpatizantes de Morena en todo el país, actual consejera del Instituto Nacional Electoral 
(INE), CARLA HUMPHREY, así como la magistrada de la Sala Especializada del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), GABRIELA VILLAFUERTE. 
De acuerdo con un comunicado, la Secretaría informó que a las 23:59 horas de este 
jueves concluyó la etapa de registro para los ciudadanos que buscaban un puesto dentro 
del Instituto Nacional Electoral (INE), mil 128 personas iniciaron el proceso, de las cuales 
989 avanzaron hasta la autentificación de sus datos y 664 concluyeron el trámite. 
Del total que acreditó los requisitos necesario, 460 son hombres y 204 mujeres; 234 son 
originarios de la Ciudad de México y 72 del Estado de México, el resto de las y los 
aspirantes provienen del resto de las entidades federativas, en un rango que van de 26 
(Guanajuato) a 1 (Quintana Roo). 
Por el estado de Michoacán destacan SELENE LUCÍA VÁZQUEZ ALATORRE, CAROL 
BERENICE ARELLANO Rangel. (actualmente consejera del IEM), GONZALO BADILLO 
MORENO. (Promotor del derecho migrante), ALMA ROSA BAHENA VILLALOBOS. 
(Actualmente presidenta del TEEM), ARACELI GUTIÉRREZ CORTÉS. (Actualmente 
consejera del IEM), RAMÓN HERNÁNDEZ REYES (Ex secretario y expresidente del 
IEM), ANA MARÍA MARTÍNEZ CABELLO (Ex comisionada de la CEAIPEMO.) 
SUSANA MADRIGAL GUERRERO (Profesora en la Facultad de Derecho de la UMSNH), 
ARTURO MARTÍNEZ NATERAS (Esposo de la diputada María de Luz Núñez Ramos), 
JUAN ADOLFO MONTIEL HERNÁNDEZ (Actualmente consejero del IEM), Areli 
YAMILIET NAVARRETE NARANJO (Actualmente comisionada del IMAIP), SALVADOR 
ALEJANDRO PÉREZ CONTRERAS actual magistrado del Tribunal Electoral de 
Michoacán e IRMA RAMÍREZ CRUZ (Exconsejera del IEM). 

http://www.ahuizote.com/2023/03/22/es-tiempo-de-tomar-en-cuenta-a-la-sociedad-
columna-politica-bajo-la-lupa/ 
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COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
CONFÍA EN LA SUPREMA CORTE  

El pueblo bueno y sabio defiende al Instituto Nacional Electoral y protesta contra Plan B 
de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador y confía en los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaren inconstitucional las 
reformas electorales. 

Y a pesar de que miles de ciudadanos abarrotaron el Zócalo de la Ciudad de México y 
decenas en plazas públicas en diferentes estados del País el cínico del dirigente nacional 
de Morena, Mario Delgado calificó como una farsa movilización en defensa del INE y 
aseguró que la encabezaron corruptos y conservadores. 

Ante este escenario en las próximas semanas los ministras, tendrán la oportunidad de 
demostrársele al presidente López Obrador y a sus colaboradores, que los calificativos, 
no tienen ningún fundamento, ante la posibilidad de que declaren inconstitucionalmente 
total o parcialmente sus reformas electorales. 

A los ministros no les debe de temblar la mano y deben de actuar conforme a derecho, 
pese a las presiones del presidente y demostrar que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación no está sometida al Poder Ejecutivo el cual pretende controlar los comicios en el 
2024, cuando habrá elecciones para presidente de la república. 

Por otro lado, en la conferencia mañanera de este lunes con toda seguridad el presidente 
volverá a minimizar la concentración de los ciudadanos en defensa del INE y de la 
democracia y arreciara las críticas contra los ministros de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, porque sabe que el Plan B de reforma electoral es inconstitucional. 

Finalmente cabe comentar que por lo pronto ordenó a su empleado Mario Delgado, 
dirigente nacional de Morena a denostar la mega marcha en densa del INE y contra el 
Plan B, pero no podrá tapar el sol con un dedo, porque el pueblo bueno y sabio no está de 
acuerdo con el presidente. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/22/confia-en-la-suprema-corte-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
 
QUADRATIN 
PARA CONTAR 
ARTURO ZÁRATE VITE 
 
¿Conflicto de interés de consejera? (I de II) Si un árbitro en el futbol mexicano dijera 
públicamente que su favorito es el América y participara en actividades promocionales a 
favor de este equipo, en un país de libertades, que debe significarse por el respeto a la 
libertad de expresión, estaría en todo su derecho de hacerlo. El reglamento deportivo no 
le niega exhibir sus preferencias, por uno o varios equipos, ni en privado ni en público, no 
tendría ningún problema si a la hora de estar en el campo de juego fuera absolutamente 
imparcial. ¿Lo aceptarían aficionados, directivos y equipos que jugaran contra el América?  
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Por supuesto que los aficionados o seguidores del equipo adversario de las Águilas no 
aceptarían al árbitro, pedirían su cambio, porque justificadamente tendrían dudas sobre su 
imparcialidad. Es muy probable que los directivos se opusieran a que fuera el árbitro del 
juego donde estuviera involucrado el América. Los jugadores también desconfiarían de su 
desempeño, aunque jurara ajustarse a las reglas y pregonara que su actuación es neutral. 
Hasta ahora no se ha visto que un árbitro de futbol haga públicas sus preferencias por 
determinado equipo. Lo han hecho cuando ya dejan la actividad y se dedican a la crónica 
deportiva. En el sistema de justicia mexicano, por muchos años, los juzgadores rarísima 
vez hacían declaraciones públicas, para evitar malos entendidos o el riesgo de caer en 
conflicto de interés. Hacían válida la frase de que se les conocería por lo que resolvieran 
en cada caso. Como en todo gremio o profesión las personas pueden hacer lo que 
quieran sin salirse del marco constitucional. Sus gustos, sus preferencias, son muy 
respetables. Están en su derecho de hacerlas públicas, si así lo quieren, en las redes 
sociales o por cualquier otro medio. El punto crítico es cuando se trata del árbitro o 
juzgador. ¿Se imaginan al presidente del INE diciendo que es partidario del PAN, del PRI 
o de Morena? Nadie creería en su imparcialidad. Lo mismo sucedería con el presidente 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación si públicamente se pronunciara 
a favor de alguno de los partidos. Sus resoluciones se pondrían en duda. Si un juzgador, 
juez o magistrado, utilizara las redes sociales, que está en todo su derecho de hacerlo, 
para hablar o escribir sobre sus tendencias, no hay ningún problema porque se trata de 
ejercicio de libre expresión. Lo delicado es cuando tenga que analizar casos relacionados 
con sus preferencias, porque entonces puede caer en conflicto de interés. En el supuesto 
de que el juzgador fuera antifeminista o machista, entraría en conflicto de interés si tiene 
que resolver un asunto en el que estuviera involucrado alguien de la diversidad sexual y 
de género, de la comunidad LGBTI. Tendría que abstenerse de participar en el proceso. 
Lo mismo sería si fuera feminista. Activista y participante de marchas, como es el caso de 
la magistrada y consejera Lilia Mónica López Benítez. Son obvias las tendencias en lo 
que difunde en su Twitter “@LMonicaLopezB”. Muy respetables, solo que caería en 
conflicto de interés, en riesgo de ser parcial. Justificadamente habría que revisar las 
resoluciones en las que participó en el Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Penal del 
Primer Circuito en la Ciudad de México. Lo conflictivo del asunto es que ahora es 
integrante del Consejo de la Judicatura Federal (a donde llegó después de tres rondas de 
votación en la Corte). Como consejera, ella misma tendría que revisar sus propias 
resoluciones, sería juez y parte. Además, quien era su secretario de acuerdos, Enrique 
Velázquez Martínez, hace las funciones de magistrado en dicho tribunal. Lógico que no 
haría nada que fuera en contra de lo que hizo su jefa. ¿Hay conflicto de interés de la 
consejera Lilia Mónica López Benítez? Sin duda, este es tema que se debe considerar en 
próxima reforma judicial. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/para-contar-arturo-zarate-vite-64/ 
 
POLÍTICA AL MARGEN 
JAIME ARIZMENDI  
*Reconocen a Comunicadores en Cámara de Diputados *Exvocero Mexiquense 
¿Delincuente Electoral? Argonmexico / Nobleza obliga… Un centenar de periodistas de 
casi todo el país se congregaron el pasado viernes 24 en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, para recibir un Reconocimiento a la Trayectoria Profesional 2021/2022 que, desde 
2014, año con año organiza la asociación civil Comunicadores por la Unidad. Para esta 
ceremonia se contó con el pleno respaldo del diputado Ignacio Mier Velazco.  
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Sí, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados, destacó en su mensaje la 
trascendencia de la labor de los comunicadores, para impulsar la vigencia de la 
democracia y darle sustento al derecho de la ciudadanía a estar mejor informada y a la 
libertad de expresión de las y los periodistas. Ante los galardonados, familiares y amigos, 
mediante un video, el diputado Ignacio Mier Velazco sostuvo que reporteros, periodistas, 
comunicadores y analistas políticos, son gente valiosa para México y para el derecho que 
tienen los mexicanos de estar informados de todo lo que sucede en el quehacer público y 
el ámbito político. En la ceremonia efectuada en el auditorio “Aurora Jiménez de 
Palacios”, el legislador poblano opinó que los homenajeados “son ejemplo de que de 
verdad se puede ejercer en México la libertad de expresión y que no haya censuras”; 
porque un país verdaderamente democrático es aquel que no limita el derecho que tiene 
la gente a escuchar y leer lo que pasa, y a cuestionar lo que está pasando. “No queda 
más que agradecerles, a nombre de la Junta de Coordinación Política, de Morena y estoy 
seguro que, también de la Cámara de Diputados, porque son ustedes quienes nos ayudan 
a comunicar el trabajo legislativo que se hace aquí. Sin ustedes y su esfuerzo nosotros 
estaríamos a ciegas”. En su intervención el presidente de Comunicadores por la Unidad y 
autor de esta columna agradeció la asistencia de las y los periodistas, al recordar que, 
tras dos años de suspensión por la pandemia, el evento se pudo retomar por el apoyo del 
diputado Ignacio Mier. Y previno que la asociación revisa temas que involucran al Poder 
Legislativo como la Ley General de Comunicación Social. Además, dijo que luego de la 
manifestación efectuada en enero de 2022 para exigir que la Fiscalía General de la 
República ejerza la capacidad de “atracción” de las indagatorias de los homicidios de 
periodistas que se han registrado desde el año 2000, porque la colusión o desdén de las 
autoridades municipales o estatales generan desconfianza; la FGR propuso que 
comunicadores integren grupos de apoyo a las investigaciones. A nombre de las mujeres 
galardonadas accedió al micrófono Ivonne Melgar Navas, reportera y columnista de la 
fuente política del diario Excélsior quien expuso que las periodistas “sabemos sortear el 
estrés, la prisa y la volatilidad del quehacer reporteril. “También somos memoria y la de 
nuestra generación es una memoria punzante, en litigio incluso, motivo de disputa 
política”. De ahí, manifestó, nuestro oficio y vocación se trata de verdad y de justicia, y 
esta es una oportunidad para decirlo en voz alta: no hay mejor defensa del periodismo 
que la de su ejercicio, y este reconocimiento nos alienta para continuar”. Por los 
nominados intervino Alberto Peláez, periodista, articulista, corresponsal de guerra, y 
analista internacional, quien refirió las condiciones laborales que enfrentan los periodistas 
en México e hizo votos para que las autoridades pongan atención en las necesidades del 
gremio y hagan valer el respeto de sus derechos. También accedió al presídium el 
diputado morenista Mario Miguel Carrillo Cubillas quien dijo que las comunicadoras y 
comunicadores que reciben el reconocimiento 2021/2022, al subrayar que el derecho a la 
información, la libertad de expresión y la libre manifestación, es parte fundamental que 
distingue a un país democrático y “esa es la convicción que tenemos en Morena”. Entre 
los galardonados hubo periodistas de Aguascalientes, Baja California, Campeche, 
Durango, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Tlaxcala, Puebla, Tamaulipas, Veracruz, 
Yucatán y Zacatecas; así como los capitalinos: Ivonne Melgar, Paloma Cuevas, Pablo 
Reinah, Joel Saucedo, Mateo Reyes y Arturo Zárate, entre otros; además del colega 
español Alberto Peláez. Vocera/os, las barbas a remojar… Señalado como “delincuente 
electoral” por Horacio Duarte, coordinador de campaña de la candidata morenista al 
Gobierno del Edomex, Delfina Gómez, el “vocero” de Alfredo Del Mazo, Jorge Alberto 
Pérez Zamudio, fue obligado a renunciar la semana pasada, en espera de evitar un 
inminente proceso judicial en su contra. 



 
 
 El affaire delictivo saltó a la palestra en Toluca cuando periodistas mexiquenses 
entregaron a Horacio Duarte material “informativo” que, Pérez Zamudio y sus palaciegos 
colaboradores, enviaban de manera profusa a comunicadores de todo el estado, en busca 
de desprestigiar a la profesora Delfina Gómez y “bajarla de lo alto de las encuestas”. Y es 
que, de acuerdo a sondeos ordenados desde Palacio de Gobierno y el PRI estatal, 
Alejandra Del Moral, candidata tricolor a suceder al rebasado mandatario mexiquense 
sigue debajo de Morena. Por ello, Pérez Zamudio enviaba “información confidencial” 
contra Delfina con “instrucciones precisas” y hasta con titulares para las notas 
periodísticas que publicaban medios de comunicación idénticas. Obvio, el ahora 
excoordinador de Comunicación Social del Gobierno delmacista no debió actuar de “motu 
proprio”, seguramente la información cargada de mentiras antimorena debió contar con el 
aval de su jefe directo; del secretario General de Gobierno y/o del mando estatal priísta. Y 
aunque el hilo se revienta por lo más delgado, la expulsión de Jorge Alberto no impide 
que la clase política morenista se empecine en deshacer la madeja y ordene se abra una 
carpeta de investigación “a fondo”, para llegar a la mala cabeza de quienes idearon esa 
fallida estrategia de guerra de lodo que de nada ha servido, como el exorbitante gasto en 
cientos de espectaculares colocados en todo el territorio estatal. Horacio Duarte, una vez 
enterado de los libelos profusamente difundidos desde Palacio de Gobierno en Toluca, 
exigió a Alfredo del Mazo Maza “sacar las manos del proceso electoral y frenar la guerra 
sucia de difamaciones contra la maestra”. En el Valle de Toluca, en la zona oriente del 
Edomex, como en los municipios conurbados a la Ciudad de México, las y los 
comunicadores en grupo y en lo individual remarcan: ¿Cuántas veces se alertó al 
gobernador Del Mazo de la incapacidad de su comunicador y vocero? Gracias a su 
soberbia y “falta de tacto” con los medios, al “vividor público” lo exhibieron y fue destituido 
de inmediato. Sin embargo, la expulsión de Pérez Zamudio del gobierno delmacista no 
quedará ahí, pues en el Congreso Mexiquense“ hay legisladores que ya preparan la 
guillotina para hacer rodar la cabeza de ese “servidor público” quien se despachó con la 
cuchara grandota del erario estatal a la hora de asignar “convenios de publicidad”, sobre 
todo con televisoras y medios de la capital del país. En el gremio periodístico del Edomex 
crece un reclamo como la espuma en el mar: No dejen huir a Pérez Zamudio y a los 
miembros de su cartel de medios. “Que se les audite y congelen cuentas bancarias y 
propiedades, para que no se vayan forrados de millones de pesos con cargo al erario 
estatal”. Y preguntan: ¿De dónde se hizo de mulas Jorge, Alex, Dany…? 
argondirector@gmail.com y argonmexico@gmail.com Argonmexico Agencia Informativa le 
reitera a Usted, amable lector, la apertura para recibir sus comentarios, artículos 
periodísticos y otras colaboraciones que deseen publicar en nuestra página 
web argonmexico.com Sólo le recordamos que no damos tregua ni espacio a rumores, ni 
a la diatriba fácil, carente de argumentos válidos. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/politica-al-margen-jaime-arizmendi-85/ 
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PORTAL HIDALGO 
PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZ 
 
CAPITAL POLÍTICO, QUIÉN SE LO LLEVA 
Aquí se lo dije, la tarde en que se declaró culpable de cinco cargos en la corte de 
Brooklyn a Genaro García Luna, el gobierno de la 4T recibió una buena bocanada de 
oxígeno ante sus fracasos, ahí encontró justificación y será la bandera que utilizarán en 
los próximos procesos electorales y más cuando va en aumento la inconformidad en una 
parte de la sociedad por la intentona de destruir al INE, por ello marcharon miles 
mostrando el músculo a un presidente que blindó Palacio Nacional igual que sus 
antecesores. 
Todo será culpa del villano favorito Felipe Calderón que tiene una gran responsabilidad en 
el asunto, pues fue él quien eligió a los hombres y mujeres que lo acompañaron en el 
sexenio que comenzó la violencia y que se convirtió en una verdadera pesadilla de tres 
sexenios y que va a continuar porque no hay evidencia que sustenten los dichos de López 
Obrador de que se está pacificando al país. Así Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique 
Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador fueron y son los responsables de su sexenio 
y la historia ya los juzgó, aunque el Pejelagarto no fue capaz de presentar las denuncias 
correspondientes y terminó siendo cómplice de lo que llamó “la mafia del poder”. 

Aunque les moleste a los políticos mexicanos parece que todos están cortados por la 
misma tijera, ha sido una lucha del poder por el poder, han sido incapaces, les ha 
quedado grande la silla o parece que se volvieron locos al grado de ver aluxes en los 
árboles. Así ha sido nuestra historia y seguimos empantanados desde hace años en que 
los priistas prometieron que llegaríamos al primer mundo solo era cosa de administrar la 
abundancia, pero nos sumieron en crisis sociales, devaluaciones, desempleo y la 
violencia, díganme si no parece que estamos dando vueltas en círculos desde Luis 
Echeverría Álvarez hasta López Obrador. 

En el futuro cercano no tendremos un mejor país, ningún político es capaz de reconocer 
sus fallas y todo es deslindarse, pero ese juego lo entiende bien en inquilino de Palacio 
Nacional porque lo aplica todos los días, aunque hay a quien no le queda como al 
presidente del PAN Marko Cortés que en un video intentó tomar distancia de Genaro 
García Luna y hasta de Felipe Calderón, esa grabación causó indignación en quienes 
seguimos el sexenio panista y hasta ataques de risa en los que soberbiamente hoy 
gobiernan. 

Así los panistas están estigmatizados por la “guerra narca” de Felipe Calderón, los priistas 
por la corrupción de Peña Nieto, a los de la 4T les espera un sello que puede ser el de la 
incapacidad, la mentira o hasta la fantasía superada de “foxilandia”. 

 

 



 

No se puede negar que la marcha del domingo fue concurrida y que le duele en lo más 
profundo a López Obrador quien seguramente ya no tiene el respaldo de 30 millones de 
mexicanos, pero mientras los opositores partidistas no ofrezcan una disculpa pública, 
asuman su responsabilidad y se comprometan a nunca más tener un sexenio como los de 
Calderón y Peña no van a tener credibilidad y no van a conquistar a los lectores. 

Si a lo anterior sumamos el avance del reloj y que la caballada está raquítica no se le ve 
por dónde avanzar. Pero ahí quedan los nombres de Ricardo Anaya, Lilly Téllez, Santiago 
Creel, Xóchitl Gálvez, Alejandro Moreno, Miguel Ángel Osorio Chong, Beatriz Paredes, 
Claudia Ruiz Massieu, que conste que no digo que carezcan de carrera política o tablas, 
pero no son la cohesión que se necesita para que se vuelvan competitivos, por el 
contrario, varios de ellos con su solo nombre echarían miles de votos al abstencionismo y 
eso juega en favor del tabasqueño. 

La marcha resultó exitosa a pesar del factor Genaro García Luna y Felipe Calderón que 
los van a seguir nombrando, en esos miles de personas hay un capital para el 2024 que, 
por falta de honestidad, agallas y asumir errores lo pueden dejar ir… Pero mejor ahí la 
dejamos. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-22/ 
 
SIN LÍNEA 
JOSÉ SÁNCHEZ LÓPEZ 
 
¿Y EN ESTADOS UNIDOS NO HAY NARCOS NI CÓMPLICES DE GARCÍA LUNA? 
Concluyó el juicio “acomodado” en Estados Unidos con el veredicto de que GENARO 
GARCÍA LUNA es culpable de los cinco cargos que le imputaron y ahora el vecino país 
amenaza con dar continuidad a sus investigaciones e ir por los que le faltan, que son 
muchos. Nuevamente se erige en el paladín de la justicia en el mundo. 
Mientras el inquilino de Palacio Nacional de nuestro país, se cuelga victorias ajenas, como 
si su gobierno hubiera emprendido alguna acción para llevar ante los tribunales al súper-
policía. 

“Este caso no habría sido posible si hubieran ganado la elección de 2018 los entonces 
candidatos del PAN, RICARDO ANAYA y del PRI, JOSÉ ANTONIO MEADE”, dijo. 

¿Y el macuspano qué ha hecho durante los cuatro años y tres meses para combatir el 
narcotráfico? 

¿Acusar a los malos con su mamá? ¿Mandarles abrazos? ¿Ir a misteriosos almuerzos? 

Que quede claro, todo lo referente a GARCÍA LUNA lo ha hecho EU y ahora enfoca sus 
baterías para proceder contra al menos media docena de los hombres de GENARO que 
integraban su cúpula y que, sin duda, son indefendibles. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-22/


 

Bien que cantabais dije, más no que cantabais bien. 

¿Y qué… en Estados Unidos no hay pillos? 

Lo que debe hacer el gobierno norteamericano es buscar, ubicar, detener y enjuiciar a los 
delincuentes norteamericanos que se coludieron con GARCÍA LUNA. 

Recordemos que el ingeniero fue objeto de reconocimientos y hasta homenajes que le 
rindieron la DEA, el FBI, lo que hizo que se le adjudicara el mote de súper policía. 

Entre los documentos que mostró la defensa de GARCÍA LUNA hubo uno con la lista de 
26 altos funcionarios norteamericanos que, en distintos momentos, tuvieron una estrecha 
cercanía con el exsecretario de Seguridad Pública de México. 

Y entre esos personajes figuran agentes de la DEA, del FBI y de otras agencias. 

Sin embargo, el discurso oficial utilizado por el gobierno norteamericano ha sido que en 
Estados Unidos no hay organizaciones del narcotráfico. 

De esa manera culpa a países latinos, principalmente a México, de las miles de toneladas 
de estupefacientes que llegan al mercado de mayor consumo de drogas en el mundo. 

No obstante, es una verdad a medias, porque si bien no hay carteles con una estructura 
como tal, si existe el “microtráfico” que se encarga de “mover” los miles y miles de kilos de 
droga que arriban a ese país. 

Hay “minicárteles” conformados por pandilleros, amas de casa, empleados, choferes, 
gente común, que por su bajo perfil no llama la atención y pasa desapercibida. 

Pero además cuando se ven obligados a informar la detención de algún narcotraficante 
estadounidense, minimizan el hecho y sólo la magnifican cuando entre los aprehendidos 
figura un latino y más, si se trata de un mexicano. 

A principios de marzo del 20/21, el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de EU 
(ICE), de manera inédita, informó en un boletín de la detención de Tangynica Johnson, 
Keith A. Brownson, James Noyes y Russel P. Johnson. 

La organización se componía de 40 personas más, todas norteamericanas, pero no hubo 
mayor información de los narcos gringos, En cambio si resaltaron que el jefe era RAMIRO 
RAMÍREZ BARRETO, de 44 años de edad, oriundo de Morelos y que era líder del grupo. 



 

Lo cierto es que EU no utiliza a sus fuerzas armadas para asegurar la droga en su 
territorio. No lleva a cabo acciones en su país como en otros continentes para combatir el 
narcotráfico y menos aún el consumo. No trata de contener el paso de la droga en sus 
fronteras y ni siquiera retenes en sus carreteras. 

En la década de los sesentas, el presidente LYNDON BAINES JOHNSON, acusó que 
México era el trampolín para el traslado de la droga hacia los Estados Unidos. En 
respuesta, el Jefe del Ejecutivo de nuestro país, GUSTAVO DÍAZ ORDÁZ, le dijo que si 
México era el trampolín, Estados Unidos era la alberca. 

https://portalhidalgo.com/sin-linea-2/ 
 
 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
MÉXICO NO QUIERE AUTOCRACIA, SINO DEMOCRACIA Y LIBERTAD. 
El domingo 27 acudí a la marcha organizada por la sociedad civil en defensa de la 
democracia y el INE en la capital michoacana y me quedé asombrado de ver, sobre todo, 
a muchos adultos mayores lanzando consignas contra el plan B de la chachalaca 
tabasqueña Andrés Manuel López Obrador. 
Adultos mayores que reciben pensión del gobierno federal, no de López Obrador como lo 
han hecho creer los morenistas que quieren hacer ver a su amo como un benefactor 
extraordinario. 

Adultos que no venden su conciencia ni el voto a ningún precio y quieren un México 
democrático y libre para sus nietos, no un gobierno dictatorial que destruye instituciones y 
busca aniquilar nuestro sistema democrático con el único fin de imponer un modelo de 
autocracia, (régimen político en el que una sola persona gobierna sin someterse a ningún 
tipo de limitación alrededor y con la facultad de promulgar y modificar leyes a su 
voluntad). 

No, vi gente marchando y gritando consignas contra Andrés Manuel López Obrador y a 
favor del INE, de todos los estratos sociales. 
El paso de los manifestantes fue aplaudido a su paso por la gente de la avenida Madero y 
desde los edificios. 

A su llegada a la plaza Melchor Ocampo, grito de ¡Viva México! y ¡Viva la Democracia!, 
fue acompañado por el repique de las campanas de Catedral que se unieron a la 
demanda de la sociedad civil. 

Nuestro director de Portal Hidalgo, Jorge Hidalgo Lugo, hizo una magnífica crónica de 
esta marcha, y dio cuenta de cómo la sociedad civil se volcó por las calles del centro 
histórico para protestar en contra del ataque que desde Palacio Nacional, le dedica 
Andrés Manuel López Obrador al órgano electoral. 

https://portalhidalgo.com/sin-linea-2/


 

Es verdad lo que describió, se dejó ver la irritación social que crece ante la intentona de 
vulnerar libertades y regresar el manejo electoral al aparato de Estado, la sociedad se dijo 
resuelta, dispuesta a todo con tal que Morena y su dueño, no se salgan con la suya 
porque está en juego la democracia y el futuro de México. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-17/ 
 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
ETIOPÍA, SOMALIA, SUDÁN Y MÉXICO 
*Llegas a la conclusión de que acá también se cuecen habas, aunque los crímenes 
carezcan de esa violencia que escurre sangre o exprime por hambre. Se manifiesta en el 
desprecio de la autoridad al mandato constitucional y a la vida de los gobernados. Se 
exhibe en el control político de las vacunas, que dejaron de ser inoculaciones preventivas 
para convertirse en instrumento de poder administrativo, de coerción electoral 
Todo indica que la empatía ha desaparecido en esta parte del mundo. Somos incapaces 
de ver lo que ocurre en casa, ¿cómo, entonces, podremos observar lo que sucede en 
África o Asia? 

La reflexión va más allá de las secuelas de los terremotos y otras sacudidas de la 
naturaleza. Hay que llamar la atención a las consecuencias de los actos de poder 
humano. Imposible no dolerse con el hambre que destruye lo que toca, como Medusa, 
deja corazones paralizados y vacíos, argumentos sin sustento y brazos que ya no 
necesitan acunar a los hijos, ayer enterrados o dejados en las camas de los hospitales, 
cuando hay lugar. 

Las ascuas parecen cenizas, pero sobresalen de las órbitas oculares; los rostros llenos de 
desconcierto, porque las madres no aciertan a entender cómo es que no pueden 
alimentarse porque las tropas de los tiranos arrasan, o porque los gobiernos determinan 
que la comida que se encuentre es para los suyos. 

Es el saldo de guerras fratricidas interminables, que dejaron vacías poblaciones enteras, 
cuyos habitantes corrieron por sus vidas a los campos de refugiados, donde los famélicos 
se juntan con los enfermos, los débiles con los fallecientes. 

Las fotografías de El País en su primera plana y en sus secciones internacionales, son 
para quebrar todo equilibrio anímico y destruir toda confianza en los rasgos humanos de 
la humanidad. 

Recuerdo, de mi primera madurez, los estragos dejados en nuestro ánimo debido a las 
noticias que nos llegaban de la Guerra de Uganda. Los niños guerrilleros, los crímenes 
innecesarios, abuso en contra de mujeres y niñas. El desenfreno de los obsesionados por 
el poder, atizando odios, venganzas religiosas, el genocidio como práctica administrativa 
para equilibrar el debe con el haber. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-17/


 

Llegas a la conclusión de que acá también se cuecen habas, aunque los crímenes 
carezcan de esa violencia que escurre sangre o exprime por hambre. Se manifiesta en el 
desprecio de la autoridad al mandato constitucional y a la vida de los gobernados. Se 
exhibe en el control político de las vacunas, que dejaron de ser inoculaciones preventivas 
para convertirse en instrumento de poder administrativo, de coerción electoral. 

El desabasto de medicamentos, porque los recursos económicos fueron destinados a los 
programas insignia, y a la aspiración de un control electoral absoluto a través de los 
programas de bienestar. ¿Hay distancia entre África y México? 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-35/ 
 
 
RESPUESTA 
TEODORO BARAJAS 

ORTEGA EL DICTADOR 
Constantemente se habla de la democracia, se acude a las fuentes históricas localizadas 
en la antigua Grecia como forma clásica de gobierno hace 25 siglos, la clase política se 
llena la boca citándola con frecuencia y se destacan los valores más eminentes en su 
nombre. La realidad desenmascara a quienes atropellan cualquier ejercicio democrático 
porque tienen alma de tiranos, niegan la diversidad y cancelan arbitrariamente el debate 
de ideas, su vocación es por la autocracia desmesurada que suele anular a quien piensa 
diferente, casos de esta índole tenemos una larga lista. 
Actualmente se padece a un dictador que navega con la bandera de izquierda aunque su 
praxis atenta contra las libertades y resulta impresentable, nos referimos a Daniel Ortega, 
el ex guerrillero que parece convencido de ser la encarnación misma del estado para 
evocar lo que dijo Luis XIV el estado soy yo. El presidente de Nicaragua no admite 
discrepancias, ni asume los disensos como manifestaciones naturales en un régimen 
democrático, silencia a los opositores, los encarcela y persigue. 
Daniel Ortega ha llegado al extremo de perseguir y despojar de la nacionalidad 
nicaraguense a decenas de personas que son críticos a su gobierno, los ha convertido en 
apátridas, es decir prácticamente les dio muerte civil. 
Escritores de prestigio como Sergio Ramírez y Gioconda Belli, también el periodista 
Carlos Fernando Chamorro son algunos nombres de quienes han sido arrebatados de su 
nacionalidad por Daniel Ortega el dictador que ha mostrado su apego patológico al poder. 
Algunos gobiernos han manifestado su repudio a las acciones contrarias a la democracia 
y al derecho de parte del mandatario nicaraguense, el presidente de Chile Gabriel Boric 
Font expresó su respaldo a los perseguidos y ante el despojo de la nacionalidad de los 
opositores al gobierno centroamericano les dijo que la patria se lleva en el corazón. 
Daniel Ortega fue guerrillero del Frente Sandinista de Liberación Nacional, esta 
organización se originó en 1961, se inspiró en la visión de Augusto César Sandino 
antiimperialista y en 1979 derrocaría al dictador Anastasio Somoza. 
 
 
 
 
 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-35/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-barajas/143143-ortega-el-dictador.html


 
 
Ortega ejerció su primer gobierno de 1985 a 1990, aunque previamente también fue 
coordinador de la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional entre 1981 y 1984, 
actualmente es presidente de Nicaragua desde el 2007, la reelección inmediata ha sido 
prolongada. 
El desprecio a la democracia de parte del dictador nicaraguense es evidente, a sus 
enemigos políticos los acusó de traidores a la patria, terrorismo y de ser mercenarios. 
Para los autoritarios pensar diferente es una afrenta como lo indica el caso Nicaragua de 
la actualidad. 
Ernesto Cardenal, poeta y clérigo nicaraguense que fuera ministro de Cultura en el primer 
gobierno sandinista también fue perseguido por Daniel Ortega, incluso algunos de los 
ahora despojados de su nacionalidad fueron en su momento compañeros de partido del 
dictador. 
Otros gobiernos latinoamericanos han guardado silencio con relación a las medidas 
extremas tomadas por Daniel Ortega contra sus adversarios, organismos no 
gubernamentales, escritores y periodistas han reprobado la acción que ha sido brutal 
contra opositores que ejercen su derecho de libertad de expresión. 
Personajes como Ortega hacen recordar al militar franquista Millán Astray que dijera ante 
Miguel de Unamuno en Salamanca en 1936: muera la inteligencia, viva la muerte 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-
barajas/143143-ortega-el-dictador.html 
 
 
 
BRÚJULA 
ALFREDO GONZÁLEZ DURÁN 

MARCHA 

 CANARIOS: Nombre, seguro que toda esta semana nos va a tocar comer ¡puros 
frijolitos!, porque mi tía Coty no creo que se moche con unos taquitos de pollo volador que 
esta por las nubes en el precio y menos porque, pa acabarla, Los Canarios del 
Morelia, ¡perdieron! 1-0 ante los Jamelgos o Potros del Atlante. Mmmta, no les digo, 
nosotros que queremos que la tía este feliz y en cambio ahora anda de mírame y no me 
toques. NI pa que moverle, la neta.. 

PERO CAMBIANDO de temas y siguiéndole la pista a los gobiernos, en cuanto al estatal, 
este viernes el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó el decreto de Promulgación de 
Ley contra Delito de Extorsión en Michoacán, teniendo como objetivo que entren en vigor 
las reformas a esta legislación aprobadas por el Congreso del Estado… El mandatario 
estatal estuvo acompañado por el senador de la República y presidente de la Junta de 
Coordinación Política del Senado (JUCOPO), Ricardo Monreal Ávila… En el evento, el 
jefe del Ejecutivo resaltó la relevancia que tendrá para los michoacanos y michoacanas 
“lograr que se tenga el castigo que amerita este delito, pero, sobre todo, que la iniciativa 
pueda ser retomada a nivel federal para impulsar una Ley General Antiextorsión”... 
EN SU INTERVENCIÓN, el senador Monreal Ávila, resaltó el paso tan importante que dio 
Michoacán a nivel federal, al ser el primer estado del país en realizar una reforma en el 
tema de extorsión en beneficio de las y los michoacanos, logrando que la justicia 
prevalezca. 
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-barajas/143143-ortega-el-dictador.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/41-teodoro-barajas/143143-ortega-el-dictador.html
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 “Nueve de cada diez extorsiones no son denunciadas, siendo un grave 
problema que padece la población”, señaló y reforzando que lo que se está haciendo en 
la entidad “es un ejemplo que debe trasladarse a nivel federal”, diría el senador… 
ASIMISMO, Alfredo Ramírez subrayó que “la reforma aprobada fue consultada con la 
Fiscalía General del Estado, con la Comisión Nacional Antisecuestro y con el Poder 
Judicial, por lo que “tenemos la seguridad de que tendrá una buena aplicación. Se hará 
justicia en Michoacán, erradicando y combatiendo la impunidad y se le dará un golpe 
certero al delito de extorsión”, apuntó… 
Y POR OTRA parte, en otro tema, en reunión de este domingo , el gobernador Alfredo 
Ramírez y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, analizaron el proyecto de cablebús para Uruapan destacando “los beneficios de 
movilidad y reactivación turística que traerá la construcción de esta obra de inversión 
multianual”. El gobernador señaló que este modelo de transporte “eficientará la movilidad 
y circulación vial, además de ofrecer mayor seguridad a las y los usuarios” de La Perla del 
Cupatitzio con este proyecto que contempla 7 kilómetros de longitud de Oriente a 
Poniente conectando a varias colonias y el Parque Nacional de Uruapan… 
INFORMÓ que se estima una inversión de entre 2 mil 600 a 3 mil millones de pesos a 
través del programa de Obras Públicas Multianuales; recurso que Claudia Sheinbaum 
consideró viable “para su ejecución y próxima operación”… 
DURANTE la reunión entre ambos mandatarios, se destacó la intención de compartir la 
experiencia del cablebús de Iztapalapa en la Ciudad de México y que consta de 10 
kilómetros y la proyección a extenderse a Constituyentes, “siendo una línea de transporte 
amigable con el medio ambiente”, coincidiendo el gobernador y la jefa de gobierno en la 
factibilidad del proyecto para el desarrollo productivo y turístico del municipio de Uruapan 
y sus alrededores… Claro, estimados lectores, no está por demás señalar que en el 
terreno político, jaló los reflectores la visita tanto del senador Monreal Ávila como de 
Claudia Sheinbaum, ya que ambos son aspirantes morenistas a la Presidencia de la 
República para el 2024 y sobre todo la jefa de gobierno capitalino que figura entre los más 
fuertes a lograr la candidatura. ¿Qué tal?... 
PERO BUENO, también este sábado, en la Ciudad de México, en reunión con el Consejo 
de Empresas Globales (integrado por más de 60 empresas como ArcelorMittal, Kansas 
City Southern, Airbus, American Express, AT&T, Fedex, Citibanamex, Dupont, Bosch, 
ABB, Pepsico, IBM, MetLife, Microsoft, Nestle, Bayer, Scotiabank, HSBC, DHL, IBM, Nike, 
Nissan, Siemens, Caterpillar y Holcim) el gobernador Alfredo Ramírez destacó que “se 
trabaja en equipo y unidos con el sector empresarial e industrial para fortalecer la 
atracción de inversiones y la generación de más empleos en Michoacán”… 
RESALTÓ que Michoacán cuenta con condiciones logísticas y competitivas para la 
instalación de empresas globales, destacando que se tiene el 100 por ciento de energías 
limpias y parques industriales como el del Bajío Uno, estación Queréndaro; el de la Isla de 
la Palma operado por la Administración del Sistema Portuario Nacional de Lázaro 
Cárdenas y el próximo a desarrollarse por la iniciativa privada ElevaPark, en Tarímbaro. 
"Seguimos trabajando y vamos juntos por el desarrollo frente al Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá, así como a la sustitución de importaciones para Norteamérica", 
subrayaría… Por cierto que en ese evento los presidentes de ArcelorMittal y Kansas City 
Southern en México, Víctor Cairo y Óscar del Cueto, respectivamente, compartieron sus 
experiencias en Michoacán y reconocieron en el gobernador “la estrategia y voluntad para 
garantizar la seguridad y libre tránsito en carreteras y vías férreas de Michoacán, 
permitiendo apostarle a nuevas inversiones que se proyectan para este 2023”, dijeron… 
 



 
 
DE IGUAL MANERA, José Guillermo Zosaya Délano, presidente ejecutivo de la 
Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, mencionó que durante 15 años presenció 
“problemas en el sistema ferroviario y carretero de la entidad por los constantes bloqueos, 
situación que se solucionó en los primeros meses del gobernador por lo que se 
reconoce el empuje que le da al estado para su desarrollo", aseveró, en tanto que el 
presidente de CEO de Citelis, Eduardo Ramírez, destacaría que se trabaja en equipo con 
el Gobierno de Michoacán “para dar certeza a la atracción de inversiones. Vamos juntos 
por la confianza y el desarrollo del estado y del país", dijo… 
Y EN CUANTO a gobiernos municipales, en lo que respecta a Morelia, en donde por 
cierto este fin de semana observamos bastante turismo por el Centro Histórico, pues 
el Ayuntamiento le sigue apostando a seguir jalando precisamente más turismo y el 
pasado viernes en el marco de la Feria Internacional del Libro del Palacio de 
Minería (FILPM), la Secretaría de Turismo presentó el libro “Dulce sabor de Morelia, 
Tradición desde 1595” en donde se muestra la tradición de la elaboración del dulce 
tradicional de Morelia y que pretende “ser un legado para el turismo gastronómico”… 
LA TITULAR de la Sectur moreliana, Thelma Aquique Arrieta, enfatizó que la participación 
de Morelia en esa feria “obedece al continuo trabajo de promoción turística de la ciudad a 
través de sus productos como lo es el caso de los dulces tradicionales de Morelia los 
cuales son un referente para el turismo nacional e internacional” y reforzando 
que Morelia también participó en la presentación de la “Guía Gastronómica de 
las Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial” que divulga lo turístico, cultural y 
gastronómico de los destinos de ciudades patrimonio…. 
DESTACARÍA la prioridad del gobierno alfonsista “por mantener un legado histórico y 
cultural a través de las letras y que a su vez fortalezca la promoción turística de 
Morelia como destino favorito de México”… 
Y POR OTRA parte, en el mismo tenor, incentivando al sector también en lo económico y 
reconociendo la participación ciudadana durante los festejos con motivo del Día del Amor 
y la Amistad, la secretaría de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, realizó y 
cumplió la selección de ganadores de la dinámica Enamórate con el Brillo de Morelia. 
Fueron 70 afortunados que podrán disfrutar de cortesías para 2 personas en algún 
restaurante de la ciudad y durante el evento, también cumplidores con esas promociones 
hechas a turistas y población participante, estuvieron Marlen Cardona García, presidenta 
de la Organización Nacional de Restaurantes y Actividades Asociadas (ONRAA); Dulce 
María Aguirre, presidenta y Fundadora de Ferias Gastronómicas de Michoacán; Ricardo 
Ortiz Montes de Oca, Director de Emprendimiento e Innovación así como de Ana Cecilia 
Perea Alcaráz, Jefa de Departamento de Promoción a la Inversión… 
EN SU MENSAJE, Herrera Calderón agradeció la confianza de la ciudadanía participante, 
ya que “con ello se logró el cometido de impulsar las ventas de los restauranteros 
morelianos, moviendo así la economía municipal”, ¿Qué tal?... 
MIENTRAS tanto Marlen Cardona García, presidenta de ONRAA mencionó que el sector 
restaurantero se encuentra “dispuesto a seguir colaborando para difundir las propuestas 
gastronómicas con las que cuenta la ciudad a través de este tipo de acciones, con las que 
se ven fortalecidos en diversos aspectos”… Asimismo, Dulce María Aguirre, presidenta de 
Ferias Gastronómicas de Michoacán se sumó al agradecimiento y reiteró “el apoyo a la 
administración encabezada por Alfonso Martínez Alcázar, que a través de la SEFECO 
continúa generando acciones para fortalecer la economía en la capital michoacana”. Órale 
pues... En, fin, estimados lectores, qué bueno que exista la coordinación entre 
empresarios y gobiernos para fortalecer e incentivar la generación de empleos… 
 



 
Y TAMBIÉN en cuanto al Ayuntamiento de Morelia, pero ahora enfocados a la marcha 
multitudinaria que se registró en Morelia y en más de 100 ciudades del país y el 
extranjero, con el remate en el Zócalo de la Ciudad de México totalmente abarrotado con 
la consigna de “El INE no se toca”, déjenme les comento que en su posicionamiento y 
precisamente desde la plancha del Zócalo de la capital del país en donde se concentró la 
marcha --a la que asistió--, el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar señalo 
que “en México decimos Sí a la democracia, Sí a la Libertad de Expresión y Sí a la 
defensa del INE y de las instituciones”… El alcalde moreliano celebró “la asistencia libre 
de las mexicanas y mexicanos en esta protesta pacífica, que reunió a millones de 
mexicanos a lo largo y ancho del territorio nacional”. Reforzaría en comunicado que en la 
Ciudad de México, “quedó demostrado que el INE no se toca y, muestra de ello, 
los millones de ciudadanos que salieron a las calles para expresar su hartazgo contra 
aquellos que intentan acabar con nuestras libertades”. Asimismo, el presidente municipal 
señaló que en Morelia participaron cerca de 35 mil personas y que “a diferencia de la 
marcha anterior, muchos de quienes asistieron a esa primera protesta, ahora lo hicieron 
en la CDMX”… 
MARTÍNEZ ALCÁZAR reconoció que “cada vez son más las personas que rechazan las 
políticas autoritarias, de ahí la importancia de manifestarse para garantizar la 
permanencia de las instituciones democráticas”, subrayaría…. 
Y BUENO, estimados lectores, efectivamente en Morelia se volvió a registrar una marcha 
multitudinaria que inició a las 11:00 horas de este domingo, y que partió de Las 
Tarascas por la Avenida Madero, hasta llegar a la plaza Melchor Ocampo, a un lado de La 
Catedral. Hombres, mujeres, niños, jóvenes y en fin, personas de todas las edades 
y de todos los estratos sociales inundaron la simbólica avenida del Centro Histórico de la 
capital michoacana portando pancartas, megáfonos, mantas, leyendas con 
consignas fundamentalmente como las de: “A eso vine, a defender al INE”, “INE, aguanta, 
el pueblo te levanta”, “Aquí y allá, el INE no se va”, “INE escucha, seguimos en tu lucha”, 
entre muchas otras más que coreaban los miles de asistentes que prácticamente 
volvieron a inundar la franja desde Las Tarascas hasta a un lado de Catedral, en donde 
por cierto, con el repicar de las campanas de las 12 del día de este domingo, la multitud 
empezó a aplaudir y muchos ondeando la Bandera de México que portaban… Les 
mentiríamos, estimados lectores, si dijéramos alguna cifra exacta de los asistentes a esta 
marcha, pero seguramente las imágenes hablarán por sí solas y ya serán los expertos en 
medir la asistencia, quienes den una cifra definitiva... Lo cierto es que la gente volvió a 
salir y en muchas de las pancartas se mostraba “el rechazo al Plan 
B”, esencialmente… Todos en coro, al final del evento, entonaron el Himno Nacional y ya 
al filo de las 13:00 horas, los asistentes se empezaron a retirar… Pero ya en la próxima le 
seguimos, porque ya se nos acabó el espacio. Incluso, no está por demás destacar que 
estuvo en Morelia el pasado viernes el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello en 
una reunión con la Asociación de Contraloras y Contralores de Institutos Electorales de 
México en donde se habló largo y tendido sobre el tema actual: el Plan B, durante la 
reunión que se llevó a cabo en el Centro Cultural Universitario… 
AH Y POR CIERTO, estimados lectores, finalmente se dio a conocer en la Cámara de 
diputados la lista de los 664 aspirantes para la elección de consejeras y consejeros 
electorales del Consejo General del INE y déjenme comentarles que entre ellas, figura la 
actual consejera Carla Humphrey Jordán, que como les comentaba en la columna 
anterior, suena fuerte para la presidencia de ese organismo electoral. Órale pues… 
También puede leernos en www.lapolacamich.com.mx 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/55-alfredo-gonzalez-
duran/143159-marcha-27022023.html 


